



ccoo de Euskadi participará del amplio movimiento social para reformar la constitución

La Confederación Sindical de CCOO ha hecho pública una declaración con motivo de la abdicación del Rey en la que se pronuncia a favor de que esta circunstancia no oculte la gravedad de la crisis social y económica por la que atravesamos y a favor de una profunda reforma constitucional.

Pese a que han sido muchas las voces que, como CCOO, se han alzado exigiendo una reconsideración profunda y seria del entramado institucional surgido en 1978, la abdicación del Rey se ha planteado hacia la ciudadanía minimizando la naturaleza del hecho y abordando el proceso sucesorio como si de un acto rutinario, que hay que resolver a toda prisa, se tratase.

MANIFESTAZIOAK - SÁBADO 7 DE JUNIO

BILBAO – 20:00 Sagrado Corazón

DONOSTIA – 19:00 Boulevard

VITORIA/GASTEIZ – 20:00 Virgen Blanca

Para CCOO, la abdicación es una expresión de la crisis político institucional que se acentúa con la crisis económica y social que padecemos y la gestión que de ella se viene realizando. Gestión que sólo nos ha traído paro, empobrecimiento generalizado y debilitamiento de las redes de protección. En nuestra opinión, el entramado institucional construido en la transición, que ha deparado décadas de estabilidad democrática, muestra síntomas de agotamiento. Alguno de estos síntomas los podemos encontrar en la gravedad y extensión de los casos de corrupción que han alcanzado incluso a la familia Real; en unas formas de Gobierno autoritarias, que

ha tratado a la ciudadanía como si fuese estúpida y que ha tenido uno de los ejemplos más bochornosos en la modificación constitucional al dictado de poderes fácticos; en la desafección ciudadana hacia las instituciones y las formaciones políticas y sociales "tradicionales", que se venía expresando en encuestas y que en las recientes elecciones europeas se ha traducido en un severo castigo de los grandes partidos que en estas décadas han vertebrado la acción de Gobierno; en el recrudecimiento del debate sobre la organización territorial del Estado; en la eclosión de la movilización social protagonizada por amplios y heterogéneos secto-

zurekin
egunero



CCOO

res sociales en los que ha destacado la participación de los jóvenes,... En estas condiciones ni se puede plantear la abdicación y el proceso sucesorio iniciado como un recurso para dar cobertura a nuevas medidas de ajuste, tal y como promueven, de nuevo, las instituciones europeas, ni la solución a la crisis institucional se puede pretender limitar a la sucesión en la Corona.

En opinión de CCOO se debe iniciar un profundo debate social en torno a la conveniencia de reformar la Constitución. Para CCOO, abordar una reforma de la Constitución daría la oportunidad de reforzar su

carácter social, suprimiendo la llamada "regla de oro" recogida en el artículo 135 en la reforma exprés de la constitución que pactaron PSOE y PP, que nos obliga a pagar la deuda aunque eso suponga sacrificar los intereses colectivos y garantizando el papel de los servicios públicos y de las redes de protección para avanzar hacia una sociedad más justa. La reforma de la Constitución debería perseguir la ampliación y profundización en los mecanismos de participación democrática, garantizando la proporcionalidad en los procesos electorales y haciendo más porosas las instituciones a las iniciativas ciudadanas. Los problemas

del encaje territorial del Estado no pueden ocultarse bajo la única apelación a la legalidad. Hay que abordar los planteamientos políticos desde la política y si fuera necesario acometer reformas constitucionales, hacerlo. En todo caso, para CCOO de Euskadi la necesidad de pacto, transversalidad y reconocimiento de la pluralidad sigue siendo fundamental para todas estas cuestiones. CCOO hace un llamamiento al conjunto de las fuerzas sociales y políticas a converger para construir un movimiento amplio en pro de la reforma constitucional, que en todo caso debería ser sometida a la consideración de la ciudadanía.

CCOO DE EUSKADI ANTE LA RENUNCIA AL TRONO DEL REY JUAN CARLOS

Es necesaria una reforma constitucional ambiciosa para enfrentar los nuevos retos políticos, sociales y económicos.

- 1.-** Los retos políticos, económicos y sociales que tiene el Estado Español exigen una reforma constitucional más ambiciosa que la anunciada por el presidente del Gobierno.
- 2.-** Ninguna reforma de la Constitución, por importante que sea, puede despistar al Gobierno, en primer lugar, a los poderes públicos, a las formaciones políticas y a las organizaciones sociales y económicas, de su principal responsabilidad: salir de la crisis, reactivar la economía, crear empleo y atender mientras tanto a las personas que peor lo están pasando, como viene proponiendo CCOO con el Pacto por el empleo y la cohesión social.
- 3.-** Es evidente en los últimos tiempos que existe un creciente malestar en buena parte de la sociedad con el vínculo entre ciudadanía, espacio público y marco institucional. De igual forma, el modelo territorial del Estado está siendo crecientemente cuestionado. Por otro lado, el marco de pertenencia europeo ha variado la relación entre los espacios de decisión, achicando las opciones en materia económica y social, con un déficit democrático importante.
- 4.-** Todo lo anterior, unido a una crisis económica que castiga a amplias capas sociales está produciendo una desafección de buena parte de la ciudadanía al modelo vigente.
- 5.-** Para CCOO de Euskadi es necesaria una propuesta de reforma constitucional que conjugue varios aspectos. El modelo de la Jefatura de Estado es un tema que no debe ser tabú, pero en nuestra opinión, no debe servir de tapón para otros debates pendientes. La profundización democrática, con partidos, organizaciones sociales y sindicales más abiertas; el vínculo más participativo entre el necesario marco institucional, la ciudadanía y las distintas formas de expresión de organización social en el espacio público; el marco territorial de autogobierno vasco, que debe contar con la voluntad democrática de la propia ciudadanía vasca expresada tanto desde las instituciones como desde el propio refrendo social.
- 6.-** Es necesario impulsar un nuevo y amplio consenso social y político para hacer de la reforma constitucional un reto de ciudadanía, que trascienda al reajuste de la Jefatura del Estado anunciado por Mariano Rajoy. Una reforma profunda de la Constitución y del modelo de Estado que debe ser sometida a la opinión de las y los ciudadanos.

Konstituzio-erreforma handia beharrezkoa da erronka ekonomiko, politiko eta sozial berriei aurre egiteko.

- 1.-** Spainiar Estatuak dituen erronka politiko, ekonomiko eta sozialek erreforma konstituzionala Gobernuko presidenteak iragarritako baino sakonagoa izatea exijitzen dute.
- 2.-** Konstituzioaren erreforma, garrantzitsua izan arren, ezin ditu Gobernua, botere publikoak, heziera politikoak eta era-kunde sozial eta ekonomikoak bere arduna nagusienetik nahi: krisitik ateratzea, ekonomia berpiztea, enplegu sortzea eta egoera larrian dauden pertsonei arreta eskaintza, CCOOk bere enplegu eta kohesio sozialaren Paktuarekin proposatzen ari den bezala.
- 3.-** Argi geratu da, azkenaldian, gizartaren zati handi batek hiritarren, espazio publikoaren eta eremu instituzionalaren arteko loturarekiko haserrea zabaldu dela. Era berean, Estatuko lurralde ereduza zalantzan jartzen ari da. Bestetik, defizit demokratiko garrantzitsu batekin Europako partaide izateak erabakitzeko eremu-enrlazioa aldatu egin du, eta gai ekonomiko eta sozialetan aldaketak egiteko aukerak murriztu ditu.
- 4.-** Hau guztia, gizarteko esparru batzuk gogor zigortzen dituen krisi ekonomikoarekin batera, indarrean dagoen ereduarekiko hiritarrengan gorrotoa sortzea eragiten ari da.
- 5.-** Euskadiko CCOOntzat hainbat ezaugarri batzen dituen erreforma konstituzionala proposatzea beharrezko da. Estatuko Buruzagitzaren gaia ez luke tabu izan behar, baina, gure iritziz, mahai gainean dauden beste gaiak alde batera uzteko ezin da erabili. Alderdiekin, erakunde sozial eta sindikalekin egindako sa-kontze demokratikoa; eremu instituzionalaren, hiritarren eta espazio publikoko erakunde sozialen arteko partaidetza handitza beharrezko da; euskal autogobernuaren lurralde eremua, euskal gizartaren borondate demokratikoa kontuan izan behar duena, eta erakundeen eta berrespen sozialaren bidez adierazi behar dena.
- 6.-** Adostasun sozial eta politiko zabal eta berria sustatzea beharrezko da, erreforma konstituzionala hiritarren erronka bilatzeko, Mariano Raxoik iragarritako Estatuko Buruzagitzaren egokitzapena gainditzten duena. Konstituzioaren eta Estatuko ereduaren erreforma sakona hiritarren iritzia kontuan hartuta egin behar da.



BILBAO

Uribarri, 4
944243424

DONOSTIA

Carlos I, 1-3
943470399

VITORIA/GASTEIZ

Castilla, 50
945131322

También estamos en:



El resto de direcciones de nuestras sedes puedes encontrarlas en:

www.ccoo-euskadi.net